

SÍNTESIS DE NOTICIAS

VIERNES 02 DE JULIO DE 2010

PESQUERÍA

CRECE EXPORTACIÓN PESQUERA

El sector pesca exportó entre enero y mayo de este año por US\$592.008, un 9% más que el mismo período del 2009. El 73% corresponde a la pesca tradicional, según la Asociación de Exportadores. (El Comercio B6, Expreso 2, La Primera 10, la Razón 13)

http://elcomercio.pe/impres/ notas/breves-economicos_1/20100702/504088

MISIÓN CHINA EN PIURA

Interés por invertir en el sector pesquero de Piura expresó una misión comercial de China durante la reunión que sostuvo con el presidente regional encargado César Delgadillo Fukusaki y otras autoridades piuranas. Sostuvo que los visitantes esperan concretar inversiones para efectuar labores de mantenimiento a las flotas pesqueras e infraestructura y empresas para la fabricación de productos. (Gestión 10)

PESQUERA EXALMAR PROYECTA CONTINUAR CON LA PESCA DE NUEVAS EMBARCACIONES

La gerente general de Pesquera Exalmar, Rossana Ortiz, señaló que el proceso de consolidación de la industria pesquera continuará en los próximos meses, pero esta no necesariamente se dará mediante adquisiciones, sino a través de diversas formas de integración, como acuerdos comerciales o alianzas estratégicas. "Hay una parte de materia prima no integrada a la parte industrial, que representa el 25% del sector y que se podría integrar a través de alianzas estratégicas", anotó. De otro lado, comentó que durante los primeros meses del año Exalmar ha estado muy activa en compra de cuotas pesqueras, logrando el 0.7% de cuotas de empresas que no tienen plantas y que decidieron salir del sector. (Gestión 12)

CIERRAN PUERTO DE MOLLENDO POR FUERTE OLEAJE

Arequipa. El puerto de Mollendo, de la provincia arequipeña de Islay, se encuentra cerrado para evitar incidentes debido al fuerte oleaje que se registra en la zona, informó la Capitanía de Puerto. (Correo 6)

LIMPIEZA DE DERRAME DEMORARÁ UNOS 40 DÍAS

HUANCAVELICA.- La minera Caudalosa Chica informó que la limpieza del derrame de relaves en el río Escalera podría demorar 40 días. Los trabajos consisten en la limpieza del cauce y en la construcción de 12 diques de contención para sedimentar el lodo y recuperar la calidad del agua. El Ministerio del Ambiente sostuvo que, ante el daño ambiental, se estudia declarar en emergencia la zona afectada. (Perú 21- 18)

MYPE E INDUSTRIA

TASAS DE INTERÉS DE CRÉDITOS A MICROEMPRESAS DESCENDIERON EN JUNIO

Las tasas de interés en soles y dólares de los créditos a las microempresas mostraron un comportamiento decreciente en junio, informó la Asociación de Bancos (Asbanc). De este modo, la tasa promedio en soles pasó de 32.74% a 32.54%, mientras que la de dólares bajó de 22.62% a 22.29%, indicó el gremio bancario, al mencionar que en la medida en que se reduzca la mora de estos créditos, dichas tasas podrán bajar más. Lo contrario sucedió con las tasas de los créditos comerciales (otorgados a corporaciones y a pequeñas, medianas y grandes empresas), que aumentaron en ambas monedas en junio. (Gestión 15)

PLAN PERÚ

Treinta personalidades del mundo empresarial y académico conforman el Comité Ejecutivo del Plan Perú 2040, iniciativa del Colegio de Ingenieros del Perú para mejorar la competitividad del país y la calidad de vida de los peruanos. (La República 2)

EMPRENEDORES GANADORES

Las empresas peruanas Inka Moss y WindAid, que ganaron el concurso BiD Challenge Perú, organizado por el Instituto Invertir y la Universidad del Pacífico, resultaron ganadoras en el concurso internacional BiD Challenge 2010. Las dos compañías nacionales compitieron con más de sesenta iniciativas, de más de veinte países de Sudamérica, África, Asia y Europa, y fueron premiadas con tres, de los cinco galardones entregados en este importante concurso. (Gestión 10)

OPTIMISMO DE CONSUMIDORES DE MENORES INGRESOS AUMENTA

La estabilidad de la economía, así como una mejora –quizás leve aún, pero mejora al fin– en los ingresos de los trabajadores influyeron en el incremento de la confianza del consumidor de Lima Metropolitana el pasado mes de junio. Esto se revela en los índices de confianza de las empresas Apoyo Consultoría y

Maximixe, los cuales, coincidentemente, suben en dos puntos porcentuales en el mes de junio. El Índice de Apoyo alcanzó los 52 puntos, mientras el Índice de Maximixe se ubicó en 54.7 puntos, ambos, en todo caso, representan el mayor nivel registrado en lo que va del año. (Gestión 4)

DEMANDA INTERNA

La Cámara de Comercio de Lima (CCL) estima que el crecimiento de la demanda interna durante el presente año será de 9%, mejorándola con respecto a su proyección previa, en marzo pasado, de 5.8%. Explicó que esta tendencia positiva de la demanda interna continuaría registrándose para los siguientes trimestres con un crecimiento por encima del PBI, sin generar presiones inflacionarias. (Gestión 8)

CONSUMO MASIVO CRECE EN PROVINCIAS

Las ventas del sector de consumo masivo crecen más en provincias que en Lima, manifestó el gerente general de Axur, Edgardo Vargas. Y es que en el 2009, en Lima, las ventas crecieron 15% y en provincias 22% por el mayor desarrollo que se está dando sobre todo en el norte del país. (La República 14, Perú21-10)

GOBIERNO NO RETROCEDERÁ EN REBAJA DEL DRAWBACK

Para paliar la preocupación de las empresas exportadoras por la reducción del drawback (tasa de restitución de impuestos), el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) y la Sunat trabajarán en un mecanismo que haga que la devolución de este beneficio tributario para las empresas exportadoras sea automático. "Lo que estamos haciendo, en la materia del drawback, es más bien mejorar la devolución automática. Y para eso vamos a trabajar con la Sunat, para acelerar la devolución", afirmó la titular del MEF, Mercedes Aráoz. (Gestión 6)

AUMENTARÁN SUBSIDIO A REFINERÍAS POR EL RESIDUAL

Con la finalidad de evitar un posible desabastecimiento del petróleo industrial (residual) en el mercado local, el Gobierno decidió permitir el incremento del subsidio estatal a las refinerías de petróleo, el cual se concretará en los próximos días. Un decreto de urgencia publicado ayer en el diario oficial (D.U. 045-2010) modificó la forma de cálculo del subsidio a este producto. (El Comercio B7)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/aumentaran-subsidio-refinerias-residual/20100702/504059>

TRABAJO

Los ministros de Trabajo, Manuela García, y del Interior, Octavio Salazar, firmarán un convenio para poner en marcha el programa piloto "Certijoven", que permitirá a los jóvenes de escasos recursos acceder más rápido a una plaza de trabajo. (Expreso 6)

GASTO EN CAMPAÑA POR EL DÍA DEL PADRE CRECIÓ 6,5%

El gasto realizado en regalos en la reciente celebración del Día del Padre se incrementó en 6,5% frente a lo alcanzado durante el 2009. Según un estudio de GfK Conecta, en esta campaña se gastaron S/.115,2 millones frente a los S/.108,2 millones del año pasado. Pero no solo eso, la reciente campaña logró recuperar los niveles de gasto del 2008. Como se recuerda, el consumo se redujo el año pasado considerablemente por la crisis internacional. Sin embargo, este año se ha logrado retomar el nivel del 2008 e incluso se pudo sobrepasarlo. (El Comercio B9)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/gasto-campana-dia-padre-crecio5/20100702/504112>

INTRADEVCO DA SU PRIMER PASO EN ECUADOR CON COMPRA DE TERRENO

Este 2010 viene siendo un año de expansión para la peruana Intradevco Industrial. Así, tras la adquisición de la uruguaya Atlantis y la compra de un terreno en Chile, ahora mira Ecuador, donde ha adquirido una propiedad al norte de Guayaquil. El gerente general de Intradevco Industrial, Rafael Arosemena, manifestó que la compra de Terratop, una empresa inmobiliaria, constituye su primer paso, y en el corto plazo implicaría realizar una producción industrial en el país norteño. (Gestión 13)

EL PISCO PERUANO SIGUE ATRAYENDO INVERSIONES

Desde hace algunos años, el pisco se ha posicionado en la mente de los peruanos extranjeros, convirtiéndose en un producto bandera que no puede faltar en alguna reunión. Al darse cuenta de eso, la empresa Agroindustrias Viejo Tonel ha construido una nueva bodega en la cual tiene proyectado invertir alrededor de US\$ 430,000, indicó el director de la empresa, Vladimir Cárdenas. Cabe mencionar que la empresa hasta el momento ya ha invertido US\$ 300,000 en la construcción de la bodega y aún le falta invertir alrededor de US\$ 130,000 que serán destinados para algunos arreglos, la construcción de un restaurante y un bar en el mismo lugar. (Expreso 4a)

GLORIA: LIMITAR LA PROPIEDAD EN LA COSTA SERÍA UN RETROCESO

El Grupo Gloria, líder del mercado lácteo y del azúcar, se pronunció en contra de las propuestas impulsadas por el partido aprista y el partido nacionalista que pretenden establecer límites a las tenencias de tierras agrícolas en la costa, porque afectarán las inversiones en el sector agrario. Como se recuerda, el partido aprista propone fijar en 40,000 hectáreas la propiedad agraria en la costa, mientras que el partido nacionalista en 10,000. Los proyectos serían discutidos en la Comisión Permanente. "Ojalá que el Congreso reflexione, porque de lo contrario sería retroceder en el tiempo", afirmó Francis Pilkington, CEO del Grupo Gloria, organización que tendría alrededor de 44,000 hectáreas principalmente en la costa. (Gestión 8)

COLOMBIANA GRUPO NACIONAL DE CHOCOLATES EVALÚA LANZAR NUEVOS PRODUCTOS EN PERÚ

La buena situación económica que viene mostrando nuestro país estaría animando a la colombiana Grupo Nacional de Chocolates, a introducir en nuestro país otras líneas de negocios que ya viene operando en otros mercados, comentó a Gestión su vicepresidenta de Planeación Corporativa, Ana María Giraldo. "Quisiéramos crecer en Perú, no solo en el negocio de chocolates, sino en otras líneas en las que también participamos como carnes frías, pastas, entre otros, aunque es algo que aún estamos estudiando", comentó. (Gestión 9)

SOFTWARE EMPRESARIAL

La compañía Ofisis, especializada en la consultoría, desarrollo e implementación de sistemas de información para las empresas, obtuvo un crecimiento de más del 30% en el primer semestre del año en las ventas de software, cifra que representa US\$ 25 millones. (Gestión 10)

DISTRIBUIDORA MG ROCA SE LLAMARÁ AHORA AXUR

MMG Rocsa, empresa distribuidora del grupo Sandoval, decidió cambiar su razón social a Axur. El objetivo de esa iniciativa —explicó Edgardo Vargas, gerente general de la compañía— es ampliar sus servicios de distribución y representación a otros sectores de la economía. (El Comercio B11)

<http://elcomercio.pe/impres/notas/distribuidora-mg-rocsa-se-llamara-ahora-axur/20100702/504126>

SE CIERNEN LITIGIOS SOBRE DOE RUN Y EL ESTADO PERUANO

Por temas de contaminación en La Oroya ya se han iniciado juicios en EE.UU. contra la empresa. Y por el mismo tema, el Perú ha sido llevado ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos. Hemos entrado a la recta que llevará a definir, por fin, el futuro de la empresa Doe Run, aunque ello no signifique necesariamente el fin de los problemas, sino la posibilidad de iniciar otros. (Gestión 2)

APORTE VOLUNTARIO MINERO CRECE LEVEMENTE

El aporte voluntario de las empresas mineras correspondiente a 2009 ascenderá a S/.400 millones, informó la Sociedad de Minería. La cifra es ligeramente mayor en 1.2% en relación con los S/.395 millones de 2008. Los recursos acumulados por este programa ascienden a S/.1,788 millones y han servido para financiar 1,568 proyectos en los últimos cinco años. (Perú 21, 10)

PRODUCCIÓN YANACOCHA

El vicepresidente para Sudamérica de Newmont, Carlos Santa Cruz, dijo que Newmont mantiene su proyección de que Yanacocha produzca entre 1.4 millones y 1.5 millones de onzas este año, pese al fuerte declive que ha registrado la extracción en los últimos meses. "La producción que esperamos está dentro de los parámetros que estimamos a inicios de año", precisó Santa Cruz. (Gestión 10)

ACTUALIDAD

CALLAO SERÁ EL PUERTO MÁS MIMPORANTE DE SUDAMÉRICA

El Callao se convertirá en el más importante y estratégico puerto de todo el Pacífico americano, aseguró ayer el presidente Alan García, quien anunció que dicho terminal marítimo tendrá capacidad para movilizar anualmente hasta 3.5 millones de contenedores y recibir a los barcos más grandes del mundo. "Los trabajos que se vienen realizando le darán al Callao la potencia de ser el puerto de Sudamérica, aquí llegarán los Súper Post-Panamax del Asia y de aquí tendrán que ir a países queridos, como Chile y Ecuador. Entonces, este será un puerto estratégico continental", afirmó, tras inspeccionar las operaciones de las grúas pórtico y el patio de contenedores del Muelle Sur. (El Peruano)

"LOS TEMAS ELECTORALES DEBEN VERSE EN SU MOMENTO"

El presidente Alan García se refirió a la eventual candidatura de la ministra de Economía, Mercedes Aráoz, a la Presidencia de la República y opinó que esos temas deberán verse en su momento. Jamás debe mezclarse el Ministerio de Economía y Finanzas con ninguno de esos objetivos electorales, comentó. (El Peruano)

MEF BUSCA AGILIZAR ASOCIACIONES PÚBLICO – PRIVADAS

Con la finalidad de que los procesos de concesión en el marco de la ley N° 1012 de Asociaciones Público-Privadas (APP) sean ágiles, el MEF ha iniciado la evaluación integral de este proceso de concesión, informó el viceministro de Economía, Carlos Casas. "Esto significa ver cuál es el rol de cada institución; por ejemplo, si en un proceso de concesión interviene el MEF, Proinversión, el organismo regulador, etc., deberá establecerse claramente cuáles son los roles de cada una de las instituciones, porque cuando no están claramente establecidas, a veces, pueden surgir superposiciones o más trámites que pueden hacer mucho más engorroso el proceso de la declaratoria de viabilidad", afirmó. (Gestión 6)

REGIONES ESTÁN MÁS ATRASADAS EN EJECUCIÓN DE OBRAS PÚBLICAS

A pesar de la necesidad de las poblaciones más pobres de contar con carreteras, agua y saneamiento, entre otros tipos de infraestructura y servicios, diez gobiernos regionales invirtieron menos del 20% de su presupuesto para obras en la primera mitad de este año. Esos gobiernos regionales son Áncash, Cusco, Ica, Loreto, Lambayeque, Tacna, Apurímac, Cajamarca, Huánuco y Pasco, según el ranking de inversiones que elaboró el congresista Juan Carlos Eguren, en base a reportes del MEF. El caso más emblemático de incapacidad de gasto es el de Áncash, que, a pesar de recibir el presupuesto más alto (S/.1,359.2 millones), apenas ha ejecutado el 5.9%. (Gestión 8)

SUNAT BUSCA APLICAR IMPUESTO A QUIENES CONTAMINAN EL AMBIENTE

Si bien el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) define la política tributaria, la Superintendencia de Administración Tributaria (Sunat) mostró su preocupación por la falta de tributación ambiental en nuestro país. "Lo que tenemos en nuestro país es únicamente el Impuesto Selectivo al Consumo (ISC) a los combustibles", explicó, Nahil Hirsh, jefa de la Sunat. Preciso que en el caso de las actividades extractivas el tributo es nulo, "sin duda tenemos normas pero creo que estas han estado regidas básicamente hacia la regulación, y aquí lo que tenemos que ver evidentemente es el uso de impuestos para preservar el medio ambiente", puntualizó. (Expreso 3a)

CONSEJO DE MINISTROS DEBATIÓ EVENTUAL OBSERVACIÓN A PROYECTO SOBRE VOTO DIRECTO

La autógrafo del proyecto de ley que evalúa observar el proyecto de ley que establece el voto directo y universal para la elección de los decanos y rectores de las universidades públicas, fue debatido el último miércoles en la sesión de Consejo de Ministros, afirmó el ministro de Justicia, Víctor García Toma, quien no descartó que la norma sea observada en caso exista un consenso a nivel del Ejecutivo, aunque no quiso adelantar opinión al respecto. (Expreso 7)

INFLACIÓN EN LIMA FUE DE 0.25% EN JUNIO

La subida en el precio de los alimentos, principalmente hortalizas y legumbres, influyó en una leve alza de la inflación en Lima Metropolitana, que se ubicó en 0.25% en junio. Con este resultado, la variación anualizada llega a 1.64%, dentro del rango meta del Banco Central de Reserva (BCR), que es de entre 1% y 3%, informó el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI). (Perú 21, 9/Expreso 2a)

MUELLE SUR OPERARÁ CON TODA SU CAPACIDAD ESTE MES

La construcción del Muelle Sur tiene un avance superior al 98% y podría ser inaugurado oficialmente en setiembre, destacó ayer el presidente Alan García durante la visita de inspección que realizó al terminal portuario operado por DP World Callao (DPWC). Pero si bien las obras civiles a las que se refiere el mandatario concluirán este domingo, Maciek Kwiatkowski, gerente general del concesionario, precisó que el terminal estará al 100% de su capacidad antes de fin de mes, cuando sus 6 grúas pórtico y dos amarraderos estén operativos. Por ahora, el muelle opera con 3 grúas en un amarradero. (El Comercio B3) <http://elcomercio.pe/impresa/notas/muelle-sur-operara-toda-su-capacidad-este-mes/20100702/504114>

CANAL RPP

RPP lanzará un nuevo canal de televisión informativo que se verá a través de Cable Mágico desde setiembre próximo. Se trata de RPP TV, producido por el Grupo RPP, que contará con una frecuencia independiente y cuya programación sumará a la acción en cabina radial un menú de contenidos informativos especialmente preparados para la televisión. A la acción en la cabina radial, la nueva propuesta de RPP TV sumará contenidos producidos para la pantalla chica -desde reportajes hasta programas grabados. (Gestión 10)